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本报讯 （融媒首席记者 郁雨
婷）昨天上午，市委书记韩卫带领相
关部门负责人，深入部分企业开展新
质生产力专题调研，并宣讲党的二十
届三中全会精神。他强调，学习好贯
彻好党的二十届三中全会精神，是当
前和今后一个时期全市上下的重大政
治任务。要做到深刻领会、融会贯
通，结合张家港实际，健全因地制宜

发展新质生产力体制机制，为港城高
质量发展积蓄新动能。

张家港万诚科技股份有限公司主
要从事汽车玻璃升降器零部件的设计
研发与制造，已与比亚迪、奇瑞、小
鹏汽车等知名车企建立合作关系。韩
卫走进企业生产车间，详细询问企业
工艺优势、产品类型和市场销售等情
况。韩卫指出，发展新质生产力，产

业是主阵地、企业是主力军。强化企
业科技创新主体地位，建立培育壮大
科技领军企业机制，是全会《决定》
作出的重要部署，希望企业持续加强
科技创新，积极推进技术改造、工艺
升级，把主业做精做专做深，不断提
高产品竞争力和市场占有率。

韩卫还先后来到了江苏晋誉达半
导体股份有限公司、江苏珂亦新能源
科技有限公司和江苏瑞铁轨道装备股
份有限公司，进车间、看产品，仔细
了解产品应用、企业效益、技术创新
等情况。韩卫指出，发展新质生产力
是推动高质量发展的内在要求和重要
着力点，全会《决定》提出了“健全

因地制宜发展新质生产力体制机
制”，围绕“深化供给侧结构性改
革”“加强新领域新赛道制度供给”
等作出了一系列部署。韩卫勉励企业
要立足实业，加大科技创新力度，找
准科技研发和产业需求的契合点，围
绕发展新质生产力加快布局，提升产
品设计研发能力，攻克更多关键核心
技术，全面提升企业发展的综合竞争
力。

宣讲中，韩卫表示，张家港将进
一步全面深化改革，推进高水平对外
开放，打造最优营商环境，厚植创新
创业沃土，为企业发展保驾护航。

随着经济社会的发展和居民收入
水平的提高，消费者对高品质食品的
需求日趋多样化。除了高精尖的科技
前沿产业，“新质生产力”同样也围
绕食品产业的智能升级改造展开，为
传统产业的发展打开了新空间。

在高新区（塘桥镇），有一家猪
大肠加工企业——苏州华承食品有限
公司。企业一期总投资2000万元，
于2022年6月建成并正式投用。两
年来，企业先后投资近1亿元积极实
施产线各环节的自动化、数字化、智
能化升级改造，不断推进前沿技术创
新和传统产业转型，进一步提高产品
的品质和生产效率。2023年，企业
销售额超1亿元。

近日，记者走进苏州华承食品有
限公司的卤煮车间，浓浓的卤香味扑
面而来，工作人员正将卤味秘方包放
进卤制设备内。苏州华承食品有限公
司总经理周建华告诉记者，企业目前
使用的卤制设备是“私人定制”，“设
备上方的蜂窝口是我们特别设计的，
能在煮制过程中增加大肠与卤料的接
触度，有效提高产品的风味。”周建
华介绍，运用卤制设备1小时左右可
以煮1200公斤大肠，1台设备1天的
产能可达10吨。

值得一提的是，华承食品在大肠
清洗、冷冻、包装等方面进行创新，
大大助推了食品加工行业的可持续发

展。
在企业的清洗车间，只见一台全

自动大肠清洗设备正在工作。记者注
意到，在这台设备中有很多气孔。

“气孔随着水体流动时能产生数以万
计的微小气泡对大肠进行‘击打’，

从而达到彻底清洗的目的。利用这台
设备，一次可以清洗2吨大肠，每次
清洗时间在40分钟左右。”周建华
说，特殊的速冻设备能够经过大约
30分钟的时间，将产品温度从20℃
左右降到-10℃，快速锁鲜。

此外，在包装方面，企业采用全
自动真空包装机，该设备具备自动称
重和自动包装功能，极大地提高了劳
动效率，节省了成本。“以‘新’赋
能产业智能升级改造，整套流程相较
于行业里的其他企业，效率至少提升

40%~50%。”周建华说。目前，企
业加工的猪大肠产品销往全国600多
个城市，每天产能约为15吨。

“今年时间已经过半，目前我们
的产量已经完成了企业全年指标的
58%，预计到年底能够完成全年指标
的110%，营收突破2个亿。”周建华
说，下一步，企业将进一步加大科技
投入和产品研发，将更多的现代化设
备运用至生产过程中，为企业后续的
产品更新换代提供保障，运用新质生
产力赋能传统行业的发展。

炎炎烈日，滚滚热浪。连日来的
高温天气下，张家港出入境边防检查
站民警上甲板、下船舱，用汗水铸就
国门安全防线。

下午2点，一艘船舶正停靠在张
家港港新重装码头装载货物，记者跟
随张家港出入境边防检查站民警王
震、郑加琦对其进行登轮检查。碧空
如洗、水波荡漾，尽管长江景色宜
人，但在阳光的“炙烤”下，码头地
表温度已经超过40℃。登上舷梯，
穿越过道，王震、郑加琦来到船舶甲
板检查，对上面的工作人员进行人员

信息比对，并查看船舷外侧有无非法
搭靠的船舶。不一会儿，他们就热得
汗流浃背，衣服都被汗水浸湿了。

“甲板上没有遮挡物，在太阳的直射
下很热，但船舱检查才是更严酷
的。”郑加琦说道。

随后，王震、郑加琦来到船舶机
舱，在这个约30平方米的空间内，
主机、发电机、油水分离器、水泵、
空气调节设备等机械设备正在轰鸣作
业，体感温度达到了惊人的50℃。
但他们似乎早习以为常，举起手电，
仔细检查每个角落，查看有无违禁物

品、有无安全隐患、是否藏匿人员。
“机舱的上顶是甲板，底下就是长江
水面。四面全是钢铁，经过太阳暴
晒，这里就像是一个密闭蒸笼。”郑
加琦边擦汗边说道。

狭窄的机舱内设备声嘈杂不止，
民警们之间沟通都需要大声呼喊。检
查不过半个小时时间，王震、郑加琦
的衣服已经全部湿透。而像这样的船
舶，他们今天还要检查6艘。

从上船到下岸，一艘船舶的船体
检查就花费了1个多小时，简单休息
之后，王震、郑加琦又匆匆赶赴下一
个泊位，继续开展工作。

“现在我们也借助数字化、大数
据等辅助手段，代替人工巡查等工
作，工作效率在不断提升。”王震介
绍，为预防民警中暑，边检站还为他
们准备了凉茶、降温用品等。尽管高

温难耐，但移民管理警察们不惧
“烤”验、坚守岗位。目前，张家港
口岸有20多个对外开放码头和80多
个对外开放泊位，每天约有25艘国
际航行船舶在港作业，无论严寒还是
酷暑，张家港出入境边防检查站的民
警们年复一年、日复一日地做好码头
巡查、登轮检查等工作，确保国门安
全，用实际行动诠释着移民管理警察
的责任与担当。

本报讯 （融媒记者 沈小恒）
昨天上午，市委副书记、市长、市
征兵工作领导小组组长蔡剑峰来到
市第一人民医院，带队检查征兵体
检工作，看望慰问应征青年和医护
人员。

在征兵体检站，应征青年整齐
列队，征兵体检工作有条不紊进
行。蔡剑峰与应征青年亲切交谈，
对他们响应国家号召，接受组织挑
选，积极应征入伍表示赞赏，祝愿
他们顺利通过体检，实现从军梦
想，如愿走进军营，磨炼意志，成
长成才。

蔡剑峰走进检查科室，现场察
看征兵体检流程，详细了解征兵体
检标准、工作进展等有关情况，对
医护人员的辛勤付出表示感谢，叮

嘱他们要严格按照体检程序和标
准，做实做细体检工作，高质量完
成征兵体检工作。

蔡剑峰强调，体检工作是保证
兵员质量的重要环节，相关部门要
提高政治站位，强化组织领导，做
实做细各项服务保障工作，确保圆
满完成征兵工作任务。要压紧压实
责任，认真落实政策规定，严把各
项关口，严肃征兵纪律，做到优中
选优，确保把政治可靠、身心健
康、素质过硬的优秀青年送到部
队。

据了解，我市2024年下半年
征兵体检工作将于8月6日结束，
共有650名应征青年参加体检，新
兵起运时间为9月中旬。

本报讯（融媒记者 陆健）昨
天上午，市委政法委员会全体（扩
大）会议召开，深入学习贯彻党的
二十届三中全会精神，加快推进政
法领域全面深化改革，为港城现代
化建设走在前列贡献政法力量。市
委副书记、政法委书记邵军民主持
会议并讲话。

会议指出，今年以来，全市政
法系统紧扣“高质量发展突破年”
工作主题，全心全力防风险、保安
全、护稳定、促发展，上半年工作
有力有序、成效明显。

会议强调，全市政法系统要把
学习宣传贯彻党的二十届三中全会
精神作为当前和今后一个时期的重
大政治任务，以钉钉子精神深学深
悟、深刻领会，在“学”中吃透精
神，在“谋”中抓住关键，在

“干”中敢为善为，积极推进政法
领域改革生动实践，切实以政法工
作现代化支撑和服务“强富美高”
新江苏现代化建设张家港实践。

会议要求，各单位、各板块要
紧盯全年目标任务，推进各方面工
作勇于改革、敢于突破，切实把党
的二十届三中全会精神转化为推动
政法工作现代化，护航经济社会高
质量发展的现实成果；要深入推进
平安建设，着力提高源头治理、矛
盾化解、应急处突能力水平，以新
安全格局保障新发展格局；要大力
推动法治建设，打造法治高地，守
护公平正义，深化政法改革，以高
水平法治保障高质量发展；要切实
加强队伍建设，强化党建引领，提
升履职能力，坚持严管厚爱，以高
素质铁军保障现代化实践。

会议传达学习了党的二十届三
中全会精神和上级党委政法委有关
会议精神，听取了全市信访工作情
况汇报；市人民法院、市人民检察
院、市公安局、市司法局、市新市
民事务中心在会上交流了下一步工
作打算，其他单位作书面交流。

本报讯 （融媒记者 陈进元）
近日，国家统计局张家港调查队公
布了 2024 年上半年张家港居民

“钱袋子”数据。数据显示，上半
年张家港全体居民人均可支配收入
38423元，同比增长4.1%；人均消
费 支 出 22480 元 ， 同 比 增 长
6.6%。从收入来看，按常住地分，
城镇居民人均可支配收入 44671
元，同比增长3.7%；农村居民人
均可支配收入25407元，同比增长
5.2%。从支出来看，按常住地分，
城镇居民人均生活消费支出25664

元，同比增长4.5%；农村居民人
均生活消费支出15847元，同比增
长13.4%。

从全国和全省来看，今年上半
年全国居民人均可支配收入20733
元，同比名义增长5.4%；人均生
活消费支出13601元，同比名义增
长6.8%。江苏省居民人均可支配
收入 29194 元，同比增长 5.0%；
人均生活消费支出17901元，同比
增长7.3%。张家港人均可支配收
入水平是全国的1.85倍，是江苏省
的1.32倍。

蔡剑峰带队检查征兵体检工作

市委政法委员会
全体（扩大）会议召开

上半年张家港人均
可支配收入超3.8万元

韩卫宣讲党的二十届三中全会精神时强调

健全因地制宜发展新质生产力体制机制
为港城高质量发展积蓄新动能

苏州华承食品有限公司：

由“智”提“质” 锻造产业新“食”力
□融媒记者 陆祉霖

张家港出入境边防检查站民警：

无惧“烤”验 “汗”卫国门安全
□融媒记者 陈进元
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本报讯 （融媒记者 王锋） 昨
天下午，我市召开深化义务教育学
校集团化办学工作推进会，推进全
市教育资源优质共享，整体提升城
乡教育质量和办学水平，全方位推
动义务教育高质量发展。市委副书
记、政法委书记邵军民出席会议并
讲话。

推进集团化办学是深化基础教
育领域综合改革、积极回应人民群
众接受高质量教育需求的重要举
措。2015年以来，我市大力推进
集团化办学，截至目前，共成立义
务教育学校教育集团6个、教育联
盟12个，优质资源覆盖面持续扩
大，校际差距不断缩小，越来越多
的“家门口好学校”不断涌现。为
进一步深化集团化办学,2024年，
我市成立市第一中学教育集团和市
梁丰初中教育集团泗港校区、市第
一中学教育集团乘航校区、市实验
小学教育集团南丰校区、市云盘小

学教育集团大新校区4个一体管理
型教育集团校区，使我市集团化办
学由原来的一校多区型向多元办学
模式迈进。

会议指出，深化集团化办学有
利于城市可持续发展、社会和谐稳
定、教育高质量发展。全市上下要
进一步提高政治站位，积极主动、
敢于创新、勇于突破，全面深化教
育综合改革，不断创新体制机制；
通过集团化办学，实现集团内管
理、师资、课程、教学等互通互
融，激发创新活力，提高成员校的
办学效益，以集团化办学的新成效
助推港城教育事业新发展，以更高
标准、更大力度和更优举措建设全
国一流“现代化教育名市”，办好
人民满意的教育。

会上，分别为新成立的教育集
团和一体管理型教育集团校区揭牌
和授牌；相关教育集团学校作交流
发言。

探索教育高质量发展新路径
我市召开深化义务教育学校集团化办学工作推进会
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